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Vie d’acqua 
verso l’Expo





“125 km di piste ciclabili”
Expo 2015: presentato il progetto dell’anello ‘verde e azzurro’   

P ur con qualche tenten-
namento, forse troppi, 
Milano e la Regione 
Lombardia si avvici-

nano all’atteso appuntamento 
con l’Expo 2015. Tra i lavori 
che caratterizzeranno la grande 
esposizione universale, ve ne è 
uno davvero degno di nota. Si 
tratta di uno dei più grandi pro-
getti di valorizzazione ambien-
tale che interesserà Milano e la 
Lombardia. “Le Vie d’Acqua e 
la riqualificazione della Darse-
na saranno l’eredità, il segno 
tangibile che l’Esposizione 
Universale lascerà alla città e 
al territorio”, annunciano or-
gogliosi gli organizzatori della 
presentazione tra cui Alessan-
dro Folli (presidente del Con-
sorzio Est Ticino), Roberto 
Formigoni (presidente della 
Regione Lombardia) e Giulia-
no Pisapia (sindaco del comune 
di Milano). Il così detto ‘anello 
verde - azzurro’ è un insieme 
di piste ciclo-pedonali e canali 
navigabili che dal Lago Mag-

giore ‘abbraccia’ Milano se-
guendo il percorso del Naviglio 
Grande e del canale Villoresi.  
Alcuni illustri ‘meneghini’, per 
la particolare presentazione, 
hanno voluto sottolineare cosa 
sono per loro i ‘Navigli’: “Do-

vremmo scoprire i Navi-
gli. L’acqua toglierebbe 
aridità alla nostra città 
e renderebbe meno ari-
di anche i nostri cuori”, 
ha affermato Umberto 
Veronesi. Fedele Con-
falonieri ha aggiunto: 
“Sul Naviglio in questi 
giorni d’inverno tanti 
anni fa vedevi la nebbia 

che saliva ed era una grande 
poesia”. Anche Umberto Eco è 
intervenuto sul tema: “Stiamo 
rischiando di perdere il senso 
dell’acqua”. Philippe Daverio 
ha ricordato il fascino di alcuni 
luoghi interessati dal progetto: 
“Villa Arconati 40 anni 
fa era uno dei luoghi 
più belli d’Europa”.  
“Mi aspetto che la città 
si mobiliti per dimo-
strare che Milano può 
essere simbolo di una 
rinascita di tutto il no-
stro Paese”, ha invece 
dichiarato Livia Pomo-
doro. Con 22 chilome-

tri di piste ciclabili, percor-
si pedonali, verde e acqua, il 
progetto Vie d’Acqua mira alla 
valorizzazione paesaggistica 
e ambientale degli spazi aper-
ti dell’Ovest Milanese e della 
rete irrigua storica della città. 
Il progetto prevede la creazio-
ne di un nuovo canale (il nuovo 
secondario Villoresi), così che 
il sito di Expo Milano 2015 di-
venti lo snodo di un’innovativa 
rete di mobilità dolce e sosteni-
bile che lo collegherà a Milano 
e al territorio. Accanto al nuo-
vo canale che unirà il Villoresi 
al Naviglio Grande, correrà un 
circuito ciclabile di circa 125 
chilometri: il nuovo anello ver-
de-azzurro partirà dalle Dighe 
di Panperduto e arriverà, lungo 
il Villoresi, al Parco delle Gro-
ane e al Naviglio Grande, per 
tornare indietro seguendo l’al-
zaia. La ‘nuova’ Darsena sarà il 
punto di arrivo con alberature 
e passeggiate pedonali e l’am-
pliamento della banchina desti-
nata a spettacoli e iniziative.
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vremmo scoprire i Navi-

Ci sono persone malate che possono avere bisogno ‘solo’ di una trasfusione di sangue ogni tanto. Ebbene, nel 
nostro Paese eseguire queste cure tutto sommato semplici può risultare a volte terribilmente complicato. Nel nuovo 
Ospedale di Legnano è stato attivato un servizio ambulatoriale che ha appunto lo scopo di fornire assistenza a 
queste categorie di malati. La creazione dell’ambulatorio di Medicina Trasfusionale vuole così offrire la possibilità 
di eseguire trasfusioni di sangue, terapie endovenose a base di ferro o emoderivati, salassi o altri trattamenti per 
alcune malattie del sangue, in una struttura accogliente e confortevole.

Attivato l’ambulatorio di Medicina Trasfusionale all’Ospedale di Legnano



Le famiglie a Milano
Si cercano volontari e posti per accogliere un milione di pellegrini   

C on ancora l’eco de-
gli oltre due milioni 
di giovani che han-
no invaso Madrid, la 

scorsa estate, per la ‘Giornata 
Mondiale della Gioventù’, un 
nuovo grande evento di incon-
tro e fede richiama l’attenzione 
di parrocchie ed oratori dell’in-
tera diocesi ambrosiana. Dal 30 
maggio al 3 giugno Milano ospi-
terà infatti il settimo ‘Incontro 
Mondiale delle Famiglie’ con la 
partecipazione del Santo Padre 
Benedetto XVI. Ideati dal bea-
to Papa Giovanni Paolo II nel 
1994, questi incontri triennali 
cercano di porre l’attenzione 
delle delegazioni straniere e 
della diocesi accogliente sul 
valore e sulle problematiche 
moderne della famiglia. “L’in-
contro di Milano ci permette-
rà di riflettere sul significato 

uomo-donna, sul matri-
monio, sulla famiglia e 
sulla vita”, ha dichia-
rato l’Arcivescovo An-
gelo Scola. Di grande 
rilevanza, considerata 
la crisi economica globale, an-
che l’attenzione al mondo e al 
ruolo del lavoro. A presiedere 
la Fondazione che sta curando 
l’organizzazione e la gestione 
dell’evento è Mons. Erminio 
De Scalzi, mentre a livello ope-
rativo, segretario e coordinato-
re dello ‘staff ’ di lavoro è don 

Luca Violoni che ci ha 
accolto presso la sede 
operativa al 27° piano 
del ‘Pirellone’ a Mila-
no: “Milano ha grandi 
aspettative - ci spiega - 

perchè in un luogo centrale per 
l’intera Europa e per lo spiri-
to di lavoro e solidarietà della 
comunità ambrosiana. La sfida 
del Santo Padre è molto alta: 
coniugare logiche diverse come 
famiglia, lavoro e festa per ri-
marcare l’unità della vita”. Il 
programma prevede una parte 

teologico-pastorale da merco-
ledì 30 maggio a venerdì 1 giu-
gno; prima degli appuntamenti 
con il Santo Padre all’aereo-
porto di Bresso, la festa delle 
testimonianze sabato 2 giugno 
e la Santa Messa domenica 3 
giugno. “Le previsioni parlano, 
per i momenti con Benedetto 
XVI, di quasi un milione di fe-
deli, molti dalla Lombardia e 
dal nord Italia, ma con buoni 
numeri anche dal sud e dall’Est 
Europa”. Al momento, però, 
sono previsti almeno 100.000 
famiglie dagli altri paesi del 
mondo, per cui si cerca acco-
glienza nelle famiglie delle sin-
gole parrocchie (chi è interes-
sato può segnalarlo al proprio 
parroco), così come volontari 
che collaborino alla buona riu-
scita dell’evento (ad oggi sono 
1.300, ma si auspica di arriva-
rare almeno a 5.000, tra giovani 
e adulti). Maggiori informazio-
ni su www.family2012.com.
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di Vittorio Gualdoni
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“Nei secoli fedeli”, l’Arma dei 
Carabinieri era ed è, ma, in fondo, 
sarà sempre la sua seconda casa. E 
diversamente non potrebbe esse-
re dopo oltre 35 anni di servizio, 
trascorsi, a volte, in uffi cio, altre, 
invece, di pattuglia, a fare un posto 
di controllo oppure impegnato in 
qualche operazione. Il Brigadiere 
Capo Giovanni Verrilli saluta e va 
in pensione: un addio sul-
la carta, un arrivederci, 
però, di fatto, perché 
colleghi e amici sanno 
benissimo che, in caso 
di necessità o anche 
semplicemente per un 
consiglio, lui c’è, co-
munque. Era il 5 ottobre 
del 1976 quando 
un giovanissimo 
Verrilli indossa-
va, per la prima 
volta, la divi-
sa; poi, circa 8 
mesi dopo (il 
13 giugno del 
’77), ecco l’arri-
vo a Castano Primo, la città che lo 
accoglie quasi come un fi glio e da 
cui non si separerà più. “Ricordo 
ancora i primi momenti – racconta 
il Brigadiere Capo – avevo sola-
mente 19 anni, catapultato in una 
realtà del tutto nuova, ma davvero 
grandi sono stati l’affetto e la vici-
nanza che la gente mi ha mostra-
to”. Un rapporto che è cresciuto e 
si è consolidato nel tempo e che è 
diventato, ancor più forte, quando 
il 54enne ha capito che l’Arma era 
la sua vita. “All’inizio ti senti come 
spaesato, ti interroghi se davvero 

questo è ciò che vuoi fare. Fino a 
che scatta quel qualcosa, come una 
scintilla e lì ti rendi pienamente 
conto che quella è la tua vita. A me 
è successo nell’ottobre, sempre del 
1977, la prima operazione a cui ho 
preso parte, l’arresto di una banda 
specializzata in furti di camion”. 
Intanto, sono trascorsi ben 35 anni, 
tra interventi di vario genere e tipo, 
quindi attività di controllo e moni-
toraggio sul territorio, insomma un 
lavoro a 360 gradi “Ogni episodio, 
ogni singolo istante ha un signifi -

cato. Diffi cile dirne uno piut-
tosto che un altro. Per esem-

pio quel giorno, quando 
nei pressi di Nosate 
abbiamo salvato un’an-
ziana donna che stava 
per compiere un gesto 

estremo nelle acque del 
Canale Industriale. O, 

ancora, particolare, 
è stata la mattina 
che in treno mi 
stavo recando 
a Milano, per 
l’esame di am-
missione al cor-
so sottuffi ciali. 

Nevicava, così 
arrivati alla stazione di Vanzaghel-
lo, il convoglio è stato costretto a 
tornare indietro e da lì non ho più 
tentato di ripetere l’esame. Il desti-
no ha voluto che andasse così...”. 
Sono solamente alcuni degli epi-
sodi, oggi tutti quanti racchiusi nel 
cuore e nella mente, nell’album dei 
ricordi personali. E adesso? “Mi 
sto lentamente rendendo conto 
della pensione – conclude – Quasi 
ogni giorno, comunque, passo in 
caserma, anche semplicemente per 
un saluto. Ci sono stato in questi 35 
anni e ci sarò sempre, in futuro”. 

AZZIMONTI
SPURGHI

di Azzimonti Mauro & c. s.n.c.

tel: 02.97241316  
347.8458209

Don Giuseppe Saibene non era un 
sacerdote come tutti gli altri: ama-
va raccontare barzellette e andare 
a caccia, e una volta ha chiesto a 
un barista del caffè con lardo. Gli 
piaceva contestare le autorità a tutti 
i livelli della vita: una volta, al ri-
storante, si portò via le posate per-
ché il conto era troppo 
salato, mentre, pare, 
al Cardinal Schuster 
faceva le linguacce. 
È Franco Frontini 
a raccontarci tut-
ti questi aneddoti: 
residente a Venia-
no, in provincia di 
Como, paese natio 
del don. Franco è 
il fi glio della no-
vantenne Leonarda, 
prima cugina dello 
storico parroco, ed entrambi se lo 
ricordano bene. “Nel periodo che 
studiava in seminario, uno dei 
suoi ‘insegnanti’ era il Cardinale 
Giovan Battista Montini e quando 
quest’ultimo divenne papa (Paolo 
VI), don Giuseppe andò natural-
mente a trovarlo… durante il col-
loquio, l’ormai Pontefi ce gli chiese 
se aveva la macchina. Lui rispose 
di non avere nemmeno 
la patente. Ma, non ap-
pena tornò a Nosate, un 
Maggiolino lo stava già 
aspettando fuori dalla ca-
nonica. La patente, però, 
non la prese mai: infatti, 
era sua nipote Isidora a 
portarlo in giro”. Queste 
stravaganze, “Come, per 
esempio, quando chiamò 

l’idraulico per riparargli il televiso-
re perché perdeva acqua!”, si dice, 
portarono l’amico Giovanni Gua-
reschi ad ispirarsi proprio a lui per 
tratteggiare nei suoi libri la fi gura 
di don Camillo. “Ma quello che po-
chi sanno - continua il signor Fran-
co - è che don Giuseppe conosceva 
anche il re. Era molto amico con 
Umberto di Savoia e insieme han-
no partecipato a numerose battute 
di caccia”. Ma da dove derivava 

questo modo di essere? 
Era semplicemente il 
carattere aperto del sa-
cerdote che lo portava 
ad essere così anticon-
formista, o si trattava 
di una precisa presa di 
posizione, in un’epoca 
in cui la Messa veniva 
recitata ancora in latino? 
“Era un modo per avvi-
cinare le persone”. Lui 
la domenica prima di dir 
messa, entrava nel circo-

lo, si sedeva, faceva la sua partita 
a scopa, si beveva un bel bicchiere 
di vino in compagnia. Poi «Sono 
in ritardo per la Messa, dai, dai, 
andiamo a pregare un po’...» dice-
va. Era fatto così, era carattere. Ad 
alcuni poteva sembrare eccessivo, 
ma era un grande credente, proprio 
come don Camillo; e il suo lavoro 
lo faceva bene!”.

ché il conto era troppo questo modo di essere? 

formista, o si trattava 
di una precisa presa di 
posizione, in un’epoca 
in cui la Messa veniva 
recitata ancora in latino? 
“Era un modo per avvi-
cinare le persone”. Lui 
la domenica prima di dir 
messa, entrava nel circo-

Un sacerdote ‘antico’
dall’animo moderno

di Alessandra Cacciadi Alessio Belleri

L’Arma, la sua casa
35 anni di servizio
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La sua storia, la vita e, poi, le ope-
re. Mozart torna a rivivere: fi lm, 
conferenze, serate a teatro e persi-
no un concerto di musica da came-
ra all’istituto d’istruzione superiore 
‘Torno’. Una serie di incontri che, 
appunto, la scuola ha deciso di de-
dicare al compositore e che hanno 
visto e vedranno alunni, docenti e, 
ovviamente, l’intera cittadinanza 
protagonista, da qui e fi no al prossi-
mo mese di marzo. Si è cominciato 
lo scorso martedì 31 gennaio, con 
la proiezione del fi lm ‘Amadeus’, 
di Milos Forman e che è stato in-
trodotto da Giuseppe Nazari, esper-
to di lirica della Ualz di Legnano. 
Quindi, l’altro ieri (giovedì 9 feb-
braio), il secondo appuntamento 
per la guida all’ascolto del ‘Flauto 
Magico’ (proposta una selezione di 
brani video tratti dall’opera mozar-
tiana), mentre sabato 11 ci si tra-
sferirà al Teatro Strehler di Milano, 
per assistere alla rappresentazione 

teatrale ‘Il Flauto Magico’ (regia 
di Peter Brook). Ancora, mercoledì 
15 febbraio, Giovanna Zanlonghi, 
docente del Torno e per anni pro-
fessoressa a contratto per la catte-
dra di drammaturgia dell’università 
Cattolica, proporrà una lezione dal 
titolo ‘Dall’opera al testo teatrale: 
conversazione sullo spettacolo di 
Peter Brook’, cercando di spiegare 
come un regista contemporaneo ha 
saputo rendere attuale un’opera di 
200 anni fa. Concluderà gli incon-
tri, martedì 6 marzo, un concerto 
di musica da camera del ‘Quartetto 
Elios’ – orchestra ‘I pomeriggi mu-
sicali’ di Milano.

Torno: formarsi e crescere 
Amadeus Mozart
... tra gli studenti

Le nostre carceri,
Luigi Manconi

Diritti umani, carceri sovraffollate 
e pene fi nalizzate alla rieducazio-
ne. Hanno incontrato Luigi Man-
coni, editorialista - giornalista, 
sociologo, politico e autore di stu-
di sull’argomento, i  ragazzi delle 
classi quarte e quinte del Liceo del-
le Scienze Sociali. Una conferenza, 
mercoledì mattina a scuola, proprio 
per confrontarsi, ragionare e capire 
insieme. “Nei vari approfondimen-
ti in classe - spiega Concetta Cap-
pellino, docente di Scienze Sociali 
all’istituto castanese, nonché orga-
nizzatrice dell’iniziativa - legati, 
appunto, al tema della devianza, 
mi sono accorta che spesso i nostri 

giovani nutrono l’errata concezio-
ne che sia giusto punire il detenuto 
privandolo di diritti che, in altre 
situazioni, non ci immagineremmo 
mai di poter mettere in discussio-
ne”. Invece, bisogna riaffermare 
con forza che i diritti umani sono 
inalienabili. “Così - continua la 
professoressa - ho voluto chiamare 
in causa un esperto del tema, qua-
le è Manconi (tra l’altro presidente 
dell’associazione ‘A buon diritto. 
Associazione per le libertà’, che ca-
ratterizza la sua attività per la lotta 
a favore dei diritti civili dell’indi-
viduo), che ha presentato la realtà 
delle carceri italiane sovraffollate e 
poco adatte a portare a termine il 
principale compito che una pena 
carceraria dovrebbe avere: riedu-
care e permettere la riabilitazione 
dell’uomo”. Certamente, un’occa-
sione importante; soprattutto, un 
momento che si è soffermato sul 
presente, per costruire il futuro. 
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Poche settimane, apre il museo 

L e tele di Gaetano Pre-
viati, le 14 stazioni del-
la Via Crucis, al piano 
terra; sopra, invece, le 

mostre, collettive e personali, 
che, a rotazione, andranno ad 
arricchire il palcoscenico arti-
stico e culturale. Ma anche una 
terza area, molto probabilmen-
te, dedicata all’acqua. Il Museo 
civico apre, finalmente, le por-
te. Ancora alcuni dettagli e, se 
non ci saranno ritardi o eventua-
li intoppi, il prossimo 1 aprile, 
quindi, la struttura (realizzata, 

attraverso la riqualificazione 
e la ristrutturazione dell’edi-
ficio di via Corio, proprio ac-
canto a Villa Rusconi, dalla 
precedente Amministrazione 
comunale Calloni e completa-
ta dall’attuale Giunta Rudoni) 
sarà pronta a diventare l’enne-
simo e ulteriore punto di riferi-
mento della città. La domenica 
della Palme, è, appunto, questa 
la data, visto il suo importante 
significato, scelta per l’apertu-
ra ufficiale. “Sono, ormai, in 
fase di ultimazione i lavori – 
spiega l’assessore alla Cultura, 
Maurizio Del Curto – Le atten-
zioni, ora, riguardano, infatti, 

l’impiantistica e le 
rifiniture. In questa 
fase, inoltre, ci stia-
mo muovendo su due 
campi differenti: il 
primo è l’organiz-
zazione di incontri 
pubblici (grazie alla 
collaborazione della 
Pro Loco e di Arte-
Ca), nei due giovedì 
precedenti a quando 

il Museo verrà aperto, per par-
lare ed analizzare nel dettaglio 
la figura di Gaetano Previati, le 
sue opere, la vita e la storia, at-
traverso documenti, scritti e te-
stimonianze. Il secondo, anco-
ra, per capire come effettuare 
le aperture durante tutto l’anno 
e con che modalità, tramite al-
cune realtà associative oppure 
creando un’apposita associa-
zione e cercando di coinvolge-
re quei giovani amanti dell’ar-
te”. Intanto, però, sono, già, 
stati definiti gli spazi interni. 
“Al piano terra – continua Del 
Curto – saranno definitivamen-
te collocate le stazioni della 
Via Crucis di Previati, mentre 
la parte sopra la dedicheremo a 
esposizioni temporanee, mostre 
collettive e personali. Quindi, 
c’è un’ultima area, per cui sia-
mo in fase di valutazione con il 
Consorzio Villoresi, comunque 
potrebbe esserci la possibilità 
che venga occupata con una 
mostra sull’acqua, sfruttando, 
in parallelo, anche la vicinanza 
con il canale Villoresi”. 

“Viva il capitano!”, un 
viaggio nelle pagine 
avventurose degli straordinari 
racconti di un capitano 
decisamente particolare: 
Emilio Salgari. Sono 
salpati sabato 28 alle 17 i 
piccoli marinai della scuola 
Primaria, alla volta di eroiche 
avventure in biblioteca. 
Affascinati dai racconti di 
uno scrittore intramontabile, 
inventore di eroi immortali 
che, ancora oggi, hanno 
qualcosa da dirci, i bambini 
hanno intrapreso un viaggio 
di tre tappe: la prima è stata, 
appunto, il 28 gennaio, 
quindi la seconda, sabato 
scorso (4 febbraio), e, 
infi ne, l’ultima, oggi (sabato 
11). Durante gli incontri 
impareranno chi era questo 
fantasioso scrittore, che 
amava viaggiare fra mondi 
fantastici, eroi e pirati, 
sempre alla ricerca di tesori 
nascosti e giovani fanciulle 
da salvare.  

Capitan Salgari

Ottanta candeline stanno per essere spente a Castano da uno 
dei personaggi più conosciuti e amati del paese: suor Emma. 
Originaria di Cornate D’Adda, è nata il 21 febbraio 1932 
da mamma Colombina e papà Grazioso. Durante gli anni 
dell’adolescenza, comincia a sentire una ‘vocazione combattuta’ 
– così l’ha defi nita – fra la voglia di formare una famiglia e 
la forte volontà di darsi al Signore: all’età 
di appena vent’anni entrerà 
nell’Istituto delle Suore 
di Maria Ausiliatrice. Il 
primo impatto apostolico 
è stato in una parrocchia 
alla periferia di Milano, 
poi svariati cambi di 
sede e, infi ne, l’arrivo 
nel Castanese negli 
anni ‘90: “All’inizio mi 
sembrava d’essere fuori dal mondo, 
ma qui ho potuto esprimere amore e fi ducia 
venendo ricambiata. Ora ci vivrei per sempre”. Con i suoi modi 
frizzanti di scherzare si è messa al servizio in ogni ambito, dalla 
scuola Materna all’oratorio, dalla catechesi al gruppo giovani, 
senza contare i molti campi estivi e la straordinaria esperienza 

compiuta in Etiopia nel 2010. “E’ 
la Provvidenza che mi aiuta a far 
tutto”. Ci dice, infi ne, sempre col 
sorriso stampato sulle labbra: “Ho 
solo una raccomandazione per i 
giovani, tenete alto il valore della 
vita perché è quello che mi fa dire, 
dopo 80 anni, che non mi pento di 
nulla e non ho rimpianti. È ogni 
giorno più bello essere una suora 
salesiana di Don Bosco”.

Ottanta candeline
Auguri suor Emma 

di Alessio Belleri

Signore: all’età 

sembrava d’essere fuori dal mondo, 

di Roberta Gavioli



M ancano ormai 
meno di sei mesi 
alle tanto attese 
elezioni ammini-

strative nel comune di Magen-
ta, ma di certezze, per ora, ce 
ne sono ben poche: il panorama 
politico è quanto mai caotico, 
con cittadini che avanzano la 
loro candidatura a Sindaco un 
giorno, e la ritrattano subito il 
giorno successivo. Le voci di-

cono che 
f i o c c h e -
ranno le 
liste civi-
che: pare, 
infatti, che 
due grandi 
realtà as-
s o c i a t i v e 
attive sul 
t e r r i t o r i o 
cittadino stiano progettando 
una discesa in campo in grande 
stile. Ma potrebbero scegliere 
la via della lista civica anche gli 

s c o n t e n -
ti del Pdl: 
s e m b r a 
che il pri-
mo partito 
politico a 
M a g e n t a , 
infatti, ap-
poggerà il 
c a n d i d a t o 
s i n d a c o 

della Lega Nord, Simone Gel-
li, e l’attuale assessore e con-
sigliere provinciale, a domanda 
diretta, non smentisce né con-

Magenta: la corsa al voto
ferma. In attesa di sapere se la 
dott.ssa Basile ripeterà l’espe-
rienza delle scorse elezioni, 
candidandosi in prima persona, 
Marco Invernizzi, candidato 
per il Pd dopo aver vinto le pri-
marie di partito rimane l’altra, 
unica certezza… a meno di col-
pi di scena finali. Colpi di sce-
na che, sicuramente, non man-
cheranno in questa campagna 
elettorale visto il clima, a volte 
fin troppo avvelenato, che si re-
spira in città. Abbiamo, allora, 
rivolto loro qualche domanda.

La scuola secondaria di primo 
grado ‘Leonardo da Vinci’ di 
Marcallo con Casone conclude 
l’esperienza di orientamento 
scolastico all’interno del 
progetto ‘Esagono’ fi nanziato 
dalla Provincia di Milano 
attraverso ‘Talenti al lavoro 
- il Piano Provinciale 
Orientamento 2010-2012’ e 
gestito da Eurolavoro-Afol 
Ovest Milano. Scopo del 
progetto è stato quello di 
mettere a disposizione dei 
ragazzi una serie di strumenti 
per favorire una scelta più 
consapevole del proprio 
futuro formativo cercando, in 
questo modo, di contrastare 
il fenomeno della dispersione 
scolastica. L’apprezzamento 
per il lavoro svolto è arrivato 
da parte del Sindaco Massimo 
Olivares.

Progetto ‘Esagono’
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Da dove nasce questa candidatu-
ra? E come mai la Lega quest’an-
no ‘balla da sola’? “Dopo dieci 
anni pensiamo di aver costruito un 
percorso valido, che ha fatto cre-
scere il consenso nei confronti del 
nostro partito dal 5% 
del 2001 all’attuale 
23%, che ci porta ad 
essere il secondo par-
tito a Magenta. Luca 
Del Gobbo non può, 
ovviamente, ripresen-
tarsi perché eletto già 
per due mandati, e così 
abbiamo deciso di pro-
porre un candidato da 
mettere eventualmente 
anche a disposizione della coali-
zione. Una coalizione che, ci tengo 
a sottolinearlo, ha funzionato bene 
per dieci anni e non viene meno no-
nostante la nostra scelta come Lega 
Nord. La scelta del partito è rica-

duta sul sottoscritto per l’esperien-
za da me maturata come assessore 
e come consigliere provinciale. 
Ora attendiamo risposte dal Pdl”. 
Quale sarà il suo obbiettivo pri-
mario se sarà eletto Primo Cit-

tadino? “Sono molti i 
temi importanti su cui 
concentrarsi: il lavoro, 
soprattutto per i gio-
vani; le infrastrutture; 
e poi, infi ne, ma non 
ultimo, investire sulla 
famiglia e metterla al 
centro delle priorità 
per farne il perno di ri-
ferimento per la nostra 
società”. Ci sono già 

idee sull’eventuale squadra di la-
voro? “Oggi pensiamo a vincere, 
e pensiamo a farlo parlando con i 
cittadini. Ci sono sicuramente mol-
te persone competenti e in grado di 
ricoprire ruoli importanti”.

Simone Gelli - Lega Nord Marco Invernizzi - PD
Da dove nasce questa candidatu-
ra? “Mi era stato chiesto di candi-
darmi più volte in passato, ma ave-
vo sempre rifi utato. Ma questa volta 
è stato diverso: sono stati i cittadini 
a sollecitare la mia candidatura, so-
prattutto i giovani, che 
mi hanno appoggiato 
fi n da subito e si sono 
impegnati con me nel 
dare vita alla campa-
gna elettorale. Questo, 
credo, perché tutto ciò 
rappresenta per loro la 
possibilità di fare po-
litica in modo nuovo”. 
Quale sarà il suo ob-
biettivo primario 
se sarà eletto Primo Cittadino? 
“Dare spazio ai giovani e ai citta-
dini in generale, appunto. Spesso si 
preparano programmi, campagne 
elettorali, ma non si fa riferimen-
to alla voce più importante, che è 

proprio quella dei cittadini. Non ho 
promesso loro di dare, ma ho chie-
sto a loro di dare, perché il cittadi-
no si sente tale più quando dà che 
quando riceve, perché si sente dav-
vero parte di una collettività. Tanti 

sono i nostri progetti 
per rendere i cittadini 
protagonisti: forum, 
incontri periodici, il 
cui ordine del giorno 
sia stabilito dai cittadi-
ni stessi”. Ci sono già 
idee sull’eventuale 
squadra di lavoro? 
“Non abbiamo ancora 
deciso i nomi, ma pos-
so garantire che pun-

teremo sui giovani e sulle donne, 
categorie in passato rappresentate 
male nella politica cittadina. Ma la 
parola chiave sarà competenza: sto 
avendo modo di conoscere persone 
molto valide per la nostra città”.

di Alessandra Caccia



Nel ricco weekend dedicato 
alla festa di Santa Maria, 
oltre agli appuntamenti 
musicali e alla consegna 
dei ‘Bernardini’, non poteva 
mancare la tradizionale fi era 
dedicata all’artigianato e ai 
sapori. Fin dal primo mattino 
le bancarelle hanno invaso 
il centro storico, mentre in 
biblioteca era allestito il 
‘piccolo museo della cultura 
meserese’. Nel pomeriggio, 
come consuetudine, vi è stata 
la foto ricordo con l’albero 
per i bambini nati nel 2011. 
Per la chiusura della giornata 
divertente spettacolo di artisti 
circensi e polenta concia per 
tutti i presenti.

Un albero per i nuovi nati
e fiera nel centro storico

U na sala colma di per-
sone. Fans d’ogni 
parte, genitori che, 
prima delle dimo-

strazioni dei concorrenti, scam-
biano parole con i maestri dei 
giovani allievi, i protagonisti 
esclusivi del progetto dedicato 
alle band del nostro territorio. 
‘Percorsi Sonori’ ha concluso 

il suo tour nella culla dove fu 
ospitato sin dalla prima serata 
del concorso che, in poco tem-
po, ha riscosso successo. “Rin-
grazio le famiglie dei ragazzi e 
gli amici dei giovanissimi, che 
hanno animato ben quattro se-
rate di sola musica, il Comune 
che ha permesso lo svolgimen-
to delle esibizioni ma, in par-
ticolar modo, i concorrenti che 
hanno partecipato alla “sfida 
lanciata” – commenta l’Asses-

sore Nicola Arsuffi – che au-
gura una buona visione a tutti 
i presenti. Tre le band pronte a 
salire sul primo podio: ‘Victim 
of the fuzz’, ‘Belzebluesband’ 
e ‘I Went Out of Fashion’.  Il 
primo posto è stato conquistato 
proprio dai quattro giovani ra-
gazzi di quest’ultimo gruppo: 
Stefano Baroli; chitarra e voce, 
Mirko Trezzi alla chitarra; 
Luca Barni al basso e alla bat-
teria e coro, Paolo Pustorino. Il 

loro genere hardrock’n’heavy, 
ha conquistato il pubblico, le 
loro votazioni (ricordiamo che 
fin dall’inizio erano popolari), 
raggiungendo con furore il pri-
mo posto. Un fiume di applausi 
ha acclamato i secondi, Belze-
bluesband e i terzi classificati, 
Victim of the fuzz. Ottima la 
collaborazione tra Ammini-
strazione e ‘Contatto Sonoro 
Production’ che ha sostenuto il 
progetto. 

Su www.logosnews. it : le foto e la cronaca completa dell’intenso weekend meserese sul nostro portale internet
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Il podio dei ‘Percorsi Sonori’
di Viviana Fornaro

L Assessore alle attività 
culturali e del tempo 
libero, Vanni Pardi, ha 
aperto una serata ricca 

di sorprese, per i meseresi ri-
uniti a teatro. “Giungendo alla 
settima edizione del Bernardi-
no d’oro, questa sera premie-
remo tre nuovi ‘personaggi’ 
di Mesero che, per il loro im-
pegno sociale, meritano la no-
stra riconoscenza” – introduce 
l’Assessore – “lo scopo, come 
per gli anni addietro, è quello 

di mettere in risalto le qualità 
dei nostri concittadini, pren-
dendole come spunto per com-
piere opere quotidiane” . Il pri-
mo nuovo Bernardino d’oro, è 
stato assegnato a Domenico 
Molla, presidente dell’As-
sociazione G.A.M.M. (Ami-
ci della Montagna), il cui 
gruppo esiste dal ’73. Il se-
condo premio, è stato con-
segnato a Liviana Oldani, al 
servizio della ‘Caritas’ par-
rocchiale che ha contribuito 

Consegnati i ‘Bernardini’
all’ottimizzazione dei benefici 
altrui. Il terzo e ultimo premio, 
è stato attribuito al mesere-
se Gianluigi Galli, volontario 
dell’Associazione Avis.
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Presenza costante in strada

P iù di 2300 verbali per 
violazioni al codice 
della strada, 30, in-
vece, relativi a fermo 

o sequestro di veicoli e 26 le 
patenti di guida e, infine, 6 i 
libretti ritirati. La presenza in 
strada è stata, certamente, una 
delle priorità del 2011. Posti 
di controllo, servizi specifici 
e mirati, contemporaneamente 
verifiche e monitoraggio, anche 
grazie all’utilizzo delle apposi-
te apparecchiature, si è lavo-
rato a tutto campo al comando 
della Polizia locale di Busto 

Garolfo. “Abbiamo cercato di 
concentrare le attenzioni – dice 
il comandante Antonello Gras-
si – appunto sul codice della 
strada, organizzando attività 
di verifica lungo le diverse ar-
terie viabilistiche interne o di 
collegamento con gli altri co-
muni confinanti. Sia per quanto 
concerne le autovetture vere e 
proprie, sia per i conducenti”. 
In quest’ottica si inseriscono, 
ad esempio, gli accertamenti 
effettuati, durante il giorno o, 
in alcuni casi, in orario serale, 
con l’alcol test, da soli oppure 

insieme ai 
colleghi dei 
vicini co-
mandi. Se 
la sicurez-
za sulle no-
stre strade 
e, appunto, 
la stessa 
circolazio-
ne stradale 
sono sta-
ti uno dei 
p r i n c i p a l i 

obiettivi, contemporaneamen-
te ecco altri significativi dati 
dell’anno appena concluso: 40 
in totale gli incidenti strada-
li, quindi 20 gli interventi per 
quanto concerne la formazione 
scolastica, mentre 41 i verbali 
per violazioni a leggi generali, 
regolamenti comunali e ordi-
nanze. “Ancora – continua il 
comandante Grassi – abbiamo 
ricevuto 107 denunce per infor-
tunio sul lavoro, 450 di cessio-
ni fabbricato, 900 accertamenti 
per iscrizioni o cancellazioni 
anagrafiche e 37 relativi a re-
furtiva o smarrimenti rinvenuti 
e consegnati ai legittimi pro-
prietari”. A questi si aggiungo-
no, infine, le 350 operazioni di 
pronto intervento su chiamata e 
i 18 reati notiziati all’Autorità 
Giudiziaria. “Nel 2012 – con-
clude il comandante Antonello 
Grassi – continueremo a tene-
re costantemente monitorato il 
territorio, dagli accertamenti 
lungo le arterie viabilistiche e 
prendendo in considerazione 
ambiti e campi differenti”.

I numeri sono in salita, 
anche se non di molto, si 
tratta, comunque, di un 
dato signifi cativo. Ben 161 
in più, con la popolazione 
che a Dairago è, quindi, 
passata, dai 5780 del 
2010 ai 5941 dello scorso 
anno. Tra questi, altre cifre 
importanti riguardano, poi, i 
nati nei dodici mesi appena 
passati, in totale 65, mentre 
41 sono stati i decessi, con 
una differenza di 24. E, 
sempre per quanto concerne 
il 2011, ecco l’ultima analisi, 
stavolta riguardante gli 
immigrati da paesi stranieri 
o da altre parti dell’Italia 
(che si sono fermati a 256), 
contro gli emigrati, arrivati 
a 119 (per una differenza 
di 137). Certamente numeri 
importanti, per una realtà 
che, grazie alla vicinanza 
con la città di Legnano, da 
una parte, quindi Busto 
Arsizio e la provincia di 
Varese dall’altra, è un 
crocevia ed una cittadina di 
comunicazione.  

161 residenti in più
Dairago nel 2011

L asciamo un segno’ era 
l’intento degli organiz-
zatori del concerto che 
si è tenuto sabato sera 

a Busto Arsizio al teatro San 
Giovanni Bosco. E così è stato. 
Per circa tre ore la musica ha 
vibrato di passione, colpendo 
il cuore dei numerosi spettatori 
presenti. The Air, Giorni Infi-
niti e Phoenix On Fire sono i 
nomi dei tre gruppi di amici 
con un denominatore comune: 
l’amore per le più belle melo-
die degli anni 70/80. Proponen-
dosi al pubblico in un concerto 
live per un grande obiettivo di 
solidarietà: sostenere il Ponte 
del Sorriso, il 
nuovo ospe-
dale materno 
infantile della 
Regione In-
subrica. Tan-
te le canzoni, 
alcune delle 
quali insie-
me al pubbli-
co. Un flusso 
continuo di 
emozioni, che 

hanno reso ancora più toccan-
te l’intervento di Emanuela 
Crivellaro, quando ha spiega-
to la filosofia e le finalità del 
Ponte del Sorriso. Una grande 
performance, da veri professio-
nisti che ha scatenato applausi 
scroscianti e richieste di bis. 
Un successo, una vera sorpresa 
forse anche per loro stessi. Così 
Fausto, Gianni, Silvano, Mau-
rizio G., Maurizio M., Valerio, 
Fabio, Franco, Michele, Adria-
no, Marco, Sacha hanno davve-
ro lasciato un segno, il segno 
di chi ha messo la propria vena 
artistica naturale al servizio dei 
bambini in ospedale. 

‘Lasciamo il segno’:
musica e solidarietà
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Giovani meccanici... crescono, all’Ipsia ‘Marcora’. L’Istituto crea 
un aggancio tra scuola e aziende, per permettere agli studenti 
di applicare e adattare le competenze scolastiche alle realtà 
produttive, inserendosi, così, nel mondo del lavoro. Il Progetto 
‘Alternanza Scuola - Lavoro’ prevede, infatti, degli stage in 
ditta per gli alunni delle classi quarte e quinte (da quest’anno 
facoltativamente anche le terze); sono coinvolte tante aziende 
del vasto settore della meccanica di produzione (piccole, medie e 
anche S.p.A.) del territorio del Castanese, Legnanese e Magentino. 
“I ragazzi approfondiscono le tematiche affrontate in aula, 
affi ancati da un tutor, osservando ed eseguendo direttamente 
attività in condizioni di massima sicurezza - spiega il referente, 
professor Eucarpio Di Giorgi - inoltre, sviluppano competenze 
trasversali (come, ad esempio, rispetto delle regole, degli 

orari, collaborazione, 
capacità di lavorare 
in team), spendibili 
in qualsiasi campo 
lavorativo”. Anche le 
uscite didattiche sono 
organizzate nell’ottica 
della formazione 
meccanica. Le classi 
del triennio fi nale 
hanno visitato con 
molto interesse la ‘Bi.
mec.- Fiera biennale 

della meccatronica e dell’automazione’ e si recheranno anche alla 
‘Bi.M.U. - Biennale Macchine Utensili’. “Effettuiamo, tra l’altro, 
visite didattiche presso importanti aziende del settore, come le 
acciaierie ‘Feralpi’ e la ‘Dalmine’, gli hangar di manutenzione 
degli aeromobili dell’Esercito, presso l’aeroporto militare di 
Cameri, e la ‘Sandivik Coromant Italia’, che permette ai nostri 
studenti di partecipare a corsi sulle lavorazioni di tornitura e 
fresatura”- conclude il professor Di Giorgi. Analoghe iniziative 
inserite nel Progetto ‘Alternanza Scuola - Lavoro’ sono attivate 
per tutti gli indirizzi presenti all’Ipsia ‘Marcora’ di Inveruno 
(Chimico, Grafi co, Moda, Elettrico ed Elettronico).

‘Scuola - Lavoro’: gli studenti entrano in ditta 

mec.- Fiera biennale 

U na vita trascorsa a 
pieno per Camilla 
Castoldi, 101 anni, 
la cittadina più an-

ziana di Inveruno. ‘Una vita 
- la descrive lei - umile e per 
nulla straordinaria, come quel-
la di tanti altri’. Nata 
il 23 dicembre 1910, 
della sua infanzia 
non ricorda molto, 
ma ha ben impresso 
nella memoria quan-
do, da bambina, an-
dava con sua nonna 
in campagna o an-
cora che, a soli 11 
anni, ha cominciato 
a lavorare. Poi, il 19 gennaio 
1935, il matrimonio con Carlo 
Garagiola e la nascita dei quat-
tro figli,  quindi i cinque nipoti 
e i sette pronipoti. Un’esisten-
za caratterizzata da numerose 
difficoltà che l’hanno messa a 
dura prova e che la centenaria 

ha sempre superato con tanta 
forza e sacrificio. E neanche la 
guerra l’ha fermata. Tanti i ri-
cordi legati al quel periodo: la 
lontananza dal marito, catturato 
e trasferito in Albania per lavo-
rare, lei impiegata in un piccolo 
laboratorio tessile, e, infine, gli 
aerei sopra le teste, gli allarmi 
ad annunciare i bombardamenti 
ed i soldati americani che di-

stribuivano caramel-
le e biscotti ai bimbi. 
Sono solo alcune del-
le immagini del pas-
sato, ci sono anche 
tanti ricordi che le 
strappano un sorriso: 
il primo incontro del 
marito con il terzo 
figlio, Giuseppe, che 
non ha potuto veder 

nascere o la consegna della 
targa per i 100 anni donatagli 
dal Comune. “Ha pianto come 
una bambina quel giorno. Era 
davvero felice” - confessa una 
delle sue figlie. “Il segreto?”... 
Non ha dubbi Camilla: “Biso-
gna chiederlo al Signore”. 

di Francesca Favotto

L a classe prima del-
la scuola Primaria di 
Furato si farà. “Per 
ora, e lo 

dico con un po’ 
di scaramanzia, 
siamo a 14 prei-
scrizioni, ma 
una famiglia è 
molto interessa-
ta ad iscrivere i 
loro figli, quindi 
i presupposti ci 
sono perché si 
scampi il peri-
colo – commenta  l’assessore 
Francesco Rimoldi – Il numero 
minimo da raggiungere è di 15 
unità, e così supereremmo addi-
rittura l’ostacolo, considerando 
anche che manca una settimana 
abbondante al 20 febbraio, gior-
no di chiusura delle iscrizioni”. 
I genitori, non appena constata-
to il rischio, si sono mossi im-
mediatamente, dando vita a una 

campagna di sensibilizzazione, 
che ha raggiunto anche i Co-
muni limitrofi. “Vorrei proprio 
ringraziarli per quanto hanno 
fatto – continua Rimoldi – Pro-
babilmente la stessa criticità si 
ripresenterà il prossimo anno, 

poiché i bambini 
nati nel 2007 e 
residenti a Fura-
to non sono ab-
bastanza per dar 
vita a una prima, 
ma se riusciamo 
a superarlo, tra 
due anni non do-
vrebbero esserci 
più problemi, vi-
sto che il bacino 

di utenti è più che sufficiente 
per superare le 15 unità im-
poste come soglia minima dal 
Governo”. Il plesso di Furato 
gode anche della possibilità del 
pre-scuola, oltre ad una Mater-
na che, grazie al suo ambiente 
accogliente e alle insegnanti 
qualificate, è diventata sempre 
più un punto di riferimento per 
tutto il territorio.

La prima è salva
di Mara Bizzoco

Nonna Camilla
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D  oppio fiocco az-
zurro in parrocchia 
a Buscate: sono 
nati i due gemel-

lini adottati tramite l’adesione 
al ‘Progetto Gemma’, promos-
so dal ‘Movimento per la vita’. 
Si chiamano Jahia e Souhail e 
alla nascita, avvenuta lo scorso 
12 gennaio, godevano di ottima 
salute e pesavano 2 chili e 2 etti 
ciascuno. Ma cos’è il Proget-
to Gemma? È un servizio per 
l’adozione prenatale a distanza 
di madri in difficoltà, tentate di 
non accogliere il proprio bim-

bo, attraverso il quale con un 
contributo minimo mensile di 
160 euro si può adottare per 18 
mesi una mamma e aiutare così 
il suo bambino a nascere. La si-
tuazione della famiglia di Jahia 
e Souhail non è delle più rosee, 
infatti. Il papà, senza lavoro, in 
questi ultimi mesi non ha po-
tuto pagare la rata dell’affitto 
della casa in cui vivono. Per 
questo motivo, hanno ricevuto 
lo sfratto ed entro la fine del 
mese dovranno trovare un’altra 
sistemazione. Ora, i due gemel-
lini avranno un sostegno con-
creto per il loro primo anno e 
mezzo di vita, tramite il Centro 
di Aiuto alla Vita.

Adottati 2 bimbi

L  a ‘Cena della Solida-
rietà’ è una tradizione 
che il gruppo ‘Goccia 
di Solidarietà’ ripro-

pone ad Arconate da più di una 
decina d’anni. Di anno in anno 
la partecipazione è aumentata, 
tanto che anche quest’anno, con 
circa 220 persone, i due grandi 
saloni dell’oratorio erano pieni 
di gente, voci, allegria. Sabato 
4 febbraio, il gruppo di volon-
tari, guidato da Alessandro Po-
retti, si è suddiviso tra la cucina 

e il servizio ai tavoli. Amici e 
sostenitori hanno così occupato 
le tavolate, decorate per l’oc-
casione con primule colorate e 
graziose campanelle, gustando 
un’ottima cena e trascorrendo 
una serata in compagnia. I se-
gnaposto sui tavoli, un ricordo 
della serata da portare a casa, 
sono campanelle realizzate e 
dipinte a mano dai giovani del 
laboratorio di ceramica di Kra-
jen, in Albania, uno dei villaggi 
cui il gruppo è legato per pro-
getti rivolti all’educazione sco-
lastica e di sostegno al lavoro.  
La campana, nei villaggi della 
Zadrima, la regione dove si è 

svolta negli anni la 
missione, è simbo-
lo di pace, di pre-
ghiera e di speran-
za, dopo tanti anni 
difficili e di dolore. 
Il taglio della torta 
è stato quest’anno 
affidato ai due sa-
cerdoti, don Franco 
e il coadiutore don 
Alessandro. 

Cena di solidarieta’

Chi era in giro in piazza San Mauro mercoledì pomeriggio, di 
sicuro avrà notato qualcosa di strano. Un gruppo di persone 
armate di pala, sale e buona volontà, che 
si dava da fare per rimuovere la neve e il 
ghiaccio. Un occhio più attento e ci si è 
accorti di chi fossero in realtà: i membri 
della sezione della Lega Nord di Buscate, 
guidati dal responsabile Valeriano Ottolini, 
nonché assessore all’Ambiente e Sicurezza.

Il Carroccio in piazza: ripuliti neve e ghiaccio

di Francesca Favotto
di Letizia Gualdoni



I n attesa che si chiarisca 
quali e quante liste si pre-
senteranno alle Ammini-
strative del prossimo 6 e 

7 maggio, il gruppo di ‘Cuggio-
no Democratica’ invita i citta-
dini, questa domenica, alle 9.30 
al Circolo Unione S.Rocco, per 
iniziare a presentare le proprie 
idee per la Cuggiono di doma-
ni: “L’apertura e la partecipa-
zione sono i cardini del metodo 
che useremo - commenta il can-
didato sindaco Flavio Polloni 
- Si sente troppo parlare sui 

giornali e 
nei comuni-
cati stampa 
in politiche-
se, di parti-
ti, alleanze, 
p o l t r o n e . 
Niente di 
più lontano 
dalla vita e 
gli interessi 
dei cittadini e quanto, con entu-
siasmo, noi stiamo facendo. In 
troppi non hanno ancora capito 
che la politica fatta nel palazzo 

è finita, non 
è né il pre-
sente né il 
futuro. Gli 
stessi crite-
ri di partito, 
ideologie lo-
gore e auto-
referenziali, 
categorie e 
giudizi del 

passato non sono più adatti a 
valutare le proposte che oggi 
servono e che noi proporremo 
ai cuggionesi. Molti troveran-

Polloni presenta idee per il Paese
no positive sorprese, già da 
domenica. Stiamo costruendo 
un gruppo e un progetto molto 
rinnovati e aperti, che merita la 
fatica di uscire da facili schemi 
di giudizio prefabbricati. Già i 
tanti riscontri ricevuti nel pae-
se ci dicono che stiamo racco-
gliendo un’approvazione ampia 
e trasversale. Spazio a capacità 
di iniziativa, di fare, di lavora-
re, di proporre in piena libertà. 
Valorizziamo la nostra storia, 
identità e comunità, in modo 
aperto e rivolto al futuro”.

Come sempre ricco il 
calendario di iniziative del 
Centro Sociale, che anche per 
il 2012 offre tornei di carte, 
gite e pranzi conviviali. Il 
16 febbraio si comincia alle 
15 con la gara di Burraco 
mentre il 19 è previsto 
un pomeriggio danzante, 
in attesa di festeggiare il 
Giovedì Grasso il 23 alle 16. 
Per i mesi a venire sono in 
programma i festeggiamenti 
per la Festa della Donna l’8 
marzo e la Festa del Papà 
il 19. Ad aprile ci sarà 
un pranzo insieme il 12, 
mentre il 19 la gara di Scala 
e una conferenza sul tema 
‘Sicurezza’. Funzionerà ancora 
il servizio di trasporto a Salice 
Terme per le cure termali, così 
come l’S.o.s. Anziani.

Al ‘Centro Sociale’

Un aiuto al Kenya Corso di soccorso

S fogliamo insieme le 
foto, centinaia e centi-
naia di foto, che hanno 
perlopiù come soggetto 

bambini sorridenti, deboli nel 
corpo e con il moccio al naso, 
ma sempre sorridenti; di ogni 
bambino la famiglia Mercurio 
ricorda il nome, il problema e 
la caratteristica principale. Per-
ché ognuno di questi bimbi è 
entrato nel cuore di  Gregorio, 
Luciana, Amela e Davide: una 
famiglia che ha trascorso tre 
settimane in Kenya, portando 
laggiù il frutto della solidarie-
tà raccolta nel nostro territorio. 
Dal 29 dicembre al 18 gennaio 
scorso, la famiglia Mercurio di 
Bernate Ticino si è recata in 
Kenya, presso la missione della 

L Azzurra Soccorso or-
ganizza presso l’Isti-
tuto Canossiano di via 
Concordato 1 a Cuggio-

no un corso di Primo Soccorso 
aperto a tutti. L’inizio è previ-
sto per il 16 febbraio e avrà la 
durata di 40 ore suddivise in 20 
lezioni di due ore ciascuna nei 
giorni di lunedì e giovedì dalle 
21 alle 23; il corso, il 
cui costo è di 15 €, 
fornirà tramite me-
dici ed istruttori del 
118, una conoscenza 
base delle tecniche 
di Primo Soccorso. 
Al termine verrà rila-
sciato un attestato di 
presenza oppure, so-
stenendo un esame, 

suore del Cottolengo di Turuu; 
laggiù infatti opera la compa-
esana suor Adriana Agosti, oc-
cupandosi di bambini con gravi 
disabilità mentali e psichiche 
o malnutriti. “Abbiamo contri-
buito con il nostro lavoro alla 
manutenzione della missione e 
alla cura dei bambini”. I fondi 
sono stati raccolti con adozioni 
a distanza, da offerte e dal rica-
vato del libro ‘Dodici Piccole 
Nuvole’ (di Pierluigi Mondani 
e Pierangelo Russo).

si potrà ottenere un certificato 
di Qualificazione per soccorri-
tore 1° Modulo. Per chi vorrà 
entrare ancora più a fondo in 
questo campo è inoltre previsto 
un corso tecnico-pratico di 80 
ore in sede o sulle ambulan-
ze insieme all’Unità Operati-
va del 118. Per informazioni 
ed iscrizioni rivolgersi presso 
la sede di via Roma 2 (Palaz-
zo Kuster) oppure chiamare lo 
02/97240032.
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di Valentina Di Marco di Stefania Carabelli

Su www.logosnews. it/cuggiono  : tutte le iniziative associative e politiche sul nostro portale internet
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S  i è parlato di 
sicurezza, l’altra sera, 
in una serata promossa 
dall’Amministrazione 

comunale e dall’associazione 
‘For my Security’ di Turbigo. 
Renzo Della Valle ha analizza-
to come la sicurezza in casa è 
garantita, in primis, da un buon 
impianto di allarme collegato 
alla centrale operativa di un 
istituto di vigilanza. Quindi ha 
reso nota l’equazione delle di-
fese (se il tempo di penetrazio-

ne e fuga dei ladri è maggiore 
della somma del tempo neces-
sario per lanciare l’allarme e 
quello di intervento delle forze 
dell’ordine, allora non ci sono 
problemi). Ancora, Alessandro 
Tanzini,  da 12 anni impiegato 
nel settore della vigilanza pri-
vata, ha illustrato come funzio-
nano i pattugliamenti e come 
si interviene; mentre Attilio 
Baronzio ha parlato di gestione 
delle emozioni in un momento 
di forte stress come quello del-
la ‘visita’ dei malviventi quan-
do si è in casa; infine Giovanni 
Baga ha relazionato sulle prin-
cipali tecniche di autodifesa. 

Sicuri in... casa
di Roberta Perera

Direttamente nella vostra casella di posta 
elettronica o con un messaggio, sul cellulare. 
I Consigli comunali e gli eventi istituzionali, 
quindi le manifestazioni culturali, sportive, 
turistiche e per il tempo libero. Ma anche le 
scadenze tributarie (tasse rifi uti, Imu, ecc...), 
la pubblica utilità, le emergenze e la sicurezza. 

C’è ‘InfoComune’ a Robecchetto con Induno, solo l’ultimo di una 
serie di iniziative che l’Amministrazione comunale sta mettendo 
in campo per essere ancora più vicina al territorio ed alla sua 
gente. Nello specifi co un servizio, gratuito e, tra l’altro, una vera 
e propria novità per la cittadina del Castanese, che permetterà 
di ricevere, in tempo reale, informazioni e notizie sulla vita del 
paese. “La comunicazione è, certamente, tra i principali obiettivi 
– spiega l’assessore a Innovazione tecnologica nella pubblica 
amministrazione e comunicazione, Davide Scalzo – Da qui, 
pertanto, l’idea di dare vita a questo progetto. Certamente un 
opportunità e un’ulteriore occasione per la cittadinanza che, così, 
avrà modo di rimanere sempre aggiornata e di conoscere attività, 
appuntamenti e scadenze, ovunque si trova. Le notizie saranno 
varie e interesseranno quattro differenti tematiche: appunto, 
consigli comunali e eventi istituzionali, poi manifestazioni, 
scadenze tributarie e, in ultimo, emergenze, sicurezza e 
pubblica utilità”. E iscriversi è davvero molto semplice. Lo si 
può fare attraverso il web, sul sito del comune (cliccando alla 
voce ‘InfoComune’ e, successivamente, andando su ‘Attivare il 
servizio’, per poi compilare l’apposita scheda), oppure con il 
modulo cartaceo, disponibile all’uffi cio Relazioni con il Pubblico. 
“Inoltre – conclude lo stesso assessore Scalzo – va sottolineato 
come gli iscritti potranno avere tutti e quattro gli ambiti oppure 
scegliere per quali di questi ricevere le informazioni; e, nello 
stesso tempo, anche modifi care, sospendere o disattivare il 
servizio in qualsiasi momento”. (di Alessio Belleri)

InfoComune: le notizie del paese

Grandi soddisfazioni nei 
giorni scorsi per lo Sci Club 
San Bernardo di Malvaglio. 
Una rappresentanza di soci, 
guidata dal presidente Oliviero 
Ferracin Cardani, ha partecipato 
al Festival  di Sciare e degli 
Sci Club alla Paganella. Per quanto riguarda lo sci, la giovane 
Federica Ferracin Cardani si è distinta classifi candosi prima 
assoluta nella gara di Slalom Gigante (categoria Aggregati).   

Lo sci è protagonista



A ffreschi che perde-
vano il tradizionale 
‘smalto’ e qualche 
stucco che iniziava 

a sbriciolarsi. La chiesa par-
rocchiale della Beata Vergine 
Assunta di Turbigo, dopo gli 
interventi di ampliamento e 
ristrutturazione dell’oratorio, 
necessitava sicuramente di 
qualche ‘ritocco’. E grazie alla 
generosità di alcuni fedeli, ecco 
che partono i cantieri. “Ormai 

da qualche giorno l’altare della 
nostra chiesa è pieno di tubi e di 
ponteggi - spiega don Giampie-
ro Baldi - Sarà così almeno fino 
ad agosto”. I primi interventi 
messi in cantiere riguardano 
l’altare: “Saranno sistemate le 
luci, il pavimento e tutti i di-
pinti. L’altare sarà quindi la-
vato, pulito e sistemato, elimi-
nando le infiltrazioni d’acqua. 
È un lavoro che possiamo fare 
grazie al contributo della Fon-

dazione Ticino Olona, 
ma soprattutto grazie 
all’eredità lasciata-
ci dal sig. Rainero”. 
Un lascito generoso 
e spontaneo che te-
stimonia il legame, 
come se ce ne fosse 
bisogno, che tanti tur-
bighesi nutrono verso 
la loro parrochia.  Per 
ricordare il signor Ra-
nierio si è deciso di 
celebrare una Messa 

Lavori in chiesa
grazie alle offerte
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annuale come ricordo. A tutta 
la comunità chiediamo di con-
tribuire come possibile, perchè, 
oltre all’altare, andrebbe siste-
mato anche il resto della chie-
sa. A tutti chiediamo di portar 
pazienza se per quest’anno l’al-
tare sarà imbragato e l’organo 

sarà ridotto”. Un altro lascito 
di grande cuore è quello che 
Ausilia Gervasoni, la maestra 
dell’Ente Morale ricordata an-
che da noi nello scorso numero, 
ha voluto donare, nel testamen-
to, alla scuola dove ha insegna-
to per tanti anni.

Di solito sono chiamati ad aiutare chi si trova in diffi coltà e, 
anche l’altro giorno, erano impegnati con un camion uscito fuori 
strada a causa della neve quando, all’improvviso, una vettura 
che stava sopraggiungendo è andata a sbattere contro uno dei 
loro mezzi di servizio. Così, stavolta, è toccato proprio agli 
agenti della Polizia locale di Turbigo essere soccorsi. L’incidente, 
mercoledì mattina: c’è un autocisterna bloccata sul ciglio della 
carreggiata e, subito, due pattuglie del comando turbighese 
si sono portate lungo la strada Statale 341 (in supporto sono 
giunti anche i colleghi della vicina 
Castano Primo). Una volta arrivati, 
quindi, gli stessi vigili urbani, dopo 
essersi accertati di quanto successo, 
si sono messi, immediatamente, al 
lavoro per regolare il traffi co e per 
le operazioni di rimozione del mezzo 
pesante. Quando, come detto, ecco 
arrivare una vettura che, a causa 
del manto stradale reso scivoloso dal 
ghiaccio e dalla neve caduta fi n dalla 
sera precedente, ha sbandato, fi nendo addosso, appunto, al Fiat 
Doblò dei ghisa. Fortunatamente non ci sono stati feriti, danni, 
invece, per i due veicoli coinvolti, ma le conseguenze avrebbero, 
certamente, potuto essere ben più gravi. Intanto, i rilievi, per 
stabilire la dinamica, sono affi dati alla Polizia stradale.

Sbanda per la neve, contro l’auto dei Vigili

Annalisa Sambruna

Riscoprire
lo

Shiatsu

Studio di Terapia Naturale
MAGENTA (MI) - P.zza Liberazione, 6 Studio e ab.

CASTANO PRIMO (MI) - Via Ponte Castano, 63

cell. 393 8765733 - 388 2171960  e-mail: minnimomi@gmail.com
p. iva: 07568190966

Lo shiatsu non è un sostitutivo ad eventuali terapie mediche ma 
un loro importante supporto. Allentando le tensioni si avranno 
maggior energia, reattività e “voglia di fare”, migliorando la 

qualità della propria vita e delle proprie relazioni. 
In sintesi il proprio BENESSERE.

Gli e�etti dello Shiatsu sono sia �sici che energetici:
- Disturbi alla digestione

- Ansia e depressioni

- Asma

- Recupero muscolare dopo attività �sica
- Attenuazione lombalgie e cefalee

- Insonnia

- Allentamento tensioni muscolari ed articolari

- Miglioramento circolazioneS embra, ormai, esse-
re giunta al termine 
l’esperienza dell’Asi-
lo Nido ‘La Fata Tur-

china’, attivo da anni a Nosa-
te: le iscrizioni sono calate e, 
così, non ci sono, purtroppo, 
più i numeri per tenere aperta 
la struttura. “Quando abbiamo 
inaugurato un’altra nostra real-
tà nella vicina Turbigo, aveva-
mo messo in conto che una fet-
ta degli utenti nosatesi sarebbe 
stata persa a favore del nuovo 
asilo - spiegano le responsabi-
li - ma i numeri che avevamo 
avrebbero permesso di tene-
re, comunque, in funzione en-
trambi gli edifici. La variabile 

che non potevamo prevedere 
era la crisi economica, che in 
questi ultimi mesi ha iniziato 
a farsi sentire anche nel setto-
re dei servizi. Contrariamente 
a quanto pubblicato su altre 
testate locali, sono queste le 
cause della chiusura del Nido, 
solo queste”. “La domanda, ad 
oggi, è molto bassa - commenta 
il sindaco, Carlo Miglio, che si 
sta personalmente interessando 
della questione - se si guardas-
sero solo i numeri di Nosate in 
fatto di bambini non ci sarebbe 
ragione d’essere per un asilo, 
ma in tutti questi anni si è con-
tato sulle iscrizioni di bimbi 
non residenti nel territorio co-
munale. Adesso, però, il calo 
delle nascite generalizzato e il 
difficile momento economico, 

abbiamo il perché di quanto 
sta per accadere”. Ribadi-
scono le titolari de ‘La Fata 
Turchina’ che “Non è la cre-
azione di nuove strutture sul 
territorio e la concorrenza 
ad aver determinato questa 
situazione”. Intanto gli at-
tuali utenti sono già stati in-
formati adeguatamentedi ciò 
che succederà: da settembre, 
dunque, niente più asilo.  

Il Nido ora chiude
di Alessandra Caccia





Pane di San Martino

U na realtà, negli 
anni, diventata un 
vero e proprio pun-
to di riferimento 

per il paese e per il territorio. 
Sempre presen-
te quando c’è da 
portare aiuto e 
sostegno in quel-
le situazioni di 
povertà e disagio 
che, purtroppo, 
interessano anche 
la nostra zona. 
E’ l’associazione 
‘Pane di San Mar-
tino’ che, oggi, as-
siste ben 25 famiglie di Magna-
go, Bienate, Sant’Antonino e 
Lonate Pozzolo. “Mensilmente 
- spiega Massimiliano Robatti-
ni, uno dei promotori - portia-
mo ai nuclei familiari un pacco 
con alimenti vari; così, diamo 
la possibilità a queste persone 
di utilizzare le poche risorse 
economiche a disposizione per 
far fronte alle spese inderoga-
bili, quali ad esempio riscalda-

U n sostegno econo-
mico per dare ri-
sposta ai bisogni 
emergenti di perso-

ne in difficoltà, dove le parole 
d’ordine sono straordinarietà, 
essenzialità e sostenibilità. C’è 
‘Microcredito’, un nuovo im-
portante progetto che il Comu-
ne di Magnago ha attivato per 
i suoi residenti. E che, come 
detto, è l’ennesimo tassello di 
vicinanza a quanti, purtroppo, 
vivono un momento di difficol-
tà. L’iniziativa, infatti, prevede 
un prestito per interventi consi-
derati di particolare importan-
za, quali il pagamento dell’af-
fitto, versamento di cauzioni 
per la stipula di nuovi contratti 
d’affitto, disbrigo di utenze do-
mestiche o spese straordinarie 
specifiche, ancora pagamento 

mento e energia elettrica. Ab-
biamo cominciato nel dicembre 
2008, in collaborazione con la 
Caritas parrocchiale, il proget-
to ‘Famiglie solidali’, raccolta 
di beni alimentari aperta a tutta 
la cittadinanza di Magnago e 
Bienate e anche dei paesi limi-
trofi. E il progetto prevede il 

coinvolgimento ad 
oggi di 50 famiglie 
che mensilmente 
donano alimenti 
non deperibili che, 
successivamente, 
vengono stoccati e, 
infine, distribuiti”. 
A tutti gli aderenti 
al progetto viene, 
inoltre, periodi-
camente fornito 

l’aggiornamento sull’attività 
dell’associazione, riportante i 
quantitativi raccolti e i gene-
ri di maggiore necessità. “La 
nostra sede è in piazza Italia 
3, nei locali ex Asl - conclude 
Robattini - ci troviamo il terzo 
giovedì di ogni mese e il sabato 
pomeriggio. Siamo, tra l’altro, 
su facebook ‘Pane San Marti-
no’ o via mail, all’indirizzo pa-
nedisanmartino@hotmail.it

di tasse o scadenze scolastiche, 
rate del mutuo per l’acquisto 
della casa (possono benificiar-
ne coloro con reddito ISEE 
non superiore a 20 mila euro, 
sono in condizioni economi-
che contingenti da non rendere 
utilizzabile il reddito percepito 
nell’anno di riferimento per il 
calcolo ISEE, sono disponibi-
li a sottoscrivere con i servizi 
sociali del proprio Comune di 
residenza un progetto di aiuto 
individualizzato). Inoltre, il 
‘Microcredito’ viene concesso,  
dopo l’espletamento delle pra-
tiche necessarie a cura del ser-
vizio sociale, fino ad un impor-
to massimo di 3 mila euro (la 
restituzione del finaziamento 
avverrà con mico rate mensili 
posticipate, in un periodo mas-
simo di 36 mesi).    

C’è ‘Microcredito’
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Furti su auto: preso

S tava armeggiando da-
vanti ad un veicolo in 
sosta, quando i Cara-
binieri della caserma 

di Castano Primo, l’hanno sor-
preso. Impegnato 
ad occultare qual-
cosa in una borsa 
di nylon, è stato, 
immed ia t amen te , 
bloccato e, succes-
sivamente, arresta-
to. Lui, un cittadino 
marocchino di 27 anni, l’altra 
sera, aveva appena prelevato 

due autoradio, un navigatore, 
un cavo caricabatterie ed anche 
due paia di occhiali da sole, 
proprio da alcune vetture in so-
sta, tra le vie Sanzio e Novara, 

a Vanzaghello (tutte 
ritrovate con i vetri 
infranti). Inoltre, 
da una successi-
va perquisizione 
nell’abitazione del 
giovane, è stato rin-
venuto altro mate-

riale, rubato (ancora autoradio, 
navigatori, occhiali e zaini).   

di Andrea Scampini

Due occasioni per stare insieme e sempre più vicini alla fede. 
L’Unità Pastorale (Lonate Pozzolo, Ferno e Tornavento) si prepara 
alla visita al Sacro Monte di Varese, il 30 aprile prossimo, ed 
a Barcellona, con i monasteri della Catalogna (in programma, 
invece, dal 2 all’8 luglio di quest’anno). 

Sacro Monte e Barcellona con l’Unità Pastorale

Il lavoro di chi fa impresa è più facile: a Lonate Pozzolo, lo 
Sportello Attività Produttive diventa telematico. Solo l’ultima di 
una serie di iniziative messe in campo dal Comune della provincia 
di Varese che, in parallelo, ha anche approvato, insieme a Vizzola 
Ticino, la convenzione per la gestione associata dello Sportello 
Unico Attività Produttive (oggi, ‘Suap Ticino Est’).  

Lo Sportello Attività Produttive è telematico

Dal latte al formaggio. Proprio il formaggio sarà al centro 
dell’attenzione, il prossimo 28 febbraio alle 21, in un incontro 
organizzato in biblioteca a Vanzaghello. Presenti alla serata, 
saranno Fabio Tomasini (Società Agricola Tomasini), oltre alla 
biologa Federica Dellera ed alla dietista Armida Fassi. 

Dal latte al formaggio. Serata in biblioteca
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Sistema di gestione qualità certificato

dal 1927 una soluzione per ogni problema di verniciatura

Via E. Fermi, 10/12 - 20012 Cuggiono (MI)
Tel. 02 9746639  Fax 02 9746222   www.rossiservice.it info@rossiservice.it 

dal Lunedì al Venerdì 8.30-12.30 / 14.00-19.00   Sabato 8.30-12.30www.irtech.it

Le immagini che passano davanti 
agli occhi sono tante, tantissime. 
Ci sono i ricordi con la moglie 
Gina ed i tre fi gli, o ancora gli 
anni del lavoro, che l’ha portato 
a ricoprire ruoli importanti in Ita-
lia ed all’estero; infi ne le foto di 
calcio, la grande passione, da una 
parte l’Inter, la squadra del cuore, 
dall’altra, invece, la Turbighese, di 
cui era stato uno dei primi tifosi e 
presidente. La sua vita è stata un 
vero e proprio mix di episodi, rico-
noscimenti e risultati. E lui, Secon-
do Sommaruga, un esempio per quei giovani, ormai adulti, 
ma anche per chi grande ancora deve diventarlo. 73 anni, 
geometra di professione e una brillante carriera nel mondo 
dell’edilizia, Secondo se ne è andato per sempre l’altro gior-
no e, subito, sono state numerose le testimonianze di affetto 
e vicinanza che tutta Turbigo, il suo paese d’adozione (ori-
ginario della provincia di Varese, prima di sposarsi aveva 
abitato a Venegono Superiore), gli ha voluto rivolgere. Frasi 
e messaggi, che scorrono uno ad uno, a volte si mischiano insieme, dal 

campo lavorativo, appunto, fi no 
allo sport, a quell’Unione Sportiva 
Turbighese, che lo aveva visto alla 
guida per 5 anni e che ha portato al 
salto di categoria, in Promozione. 
“Chiedeva, si informava – dicono 
i familiari – e capitava che andas-
se ancora a vedere qualche partita. 
Un lavoratore – continua la moglie 
Gina – nel ramo dell’edilizia, qui 
e anche all’estero, era stato impie-
gato in ruoli di prestigio per alcune 
tra le principali aziende del nostro 
Paese. La famiglia veniva prima di 
tutto, i suoi fi gli (due maschi e una 
femmina), poi, c’era il calcio, una 

delle sue più grandi passioni fi n da 
quando era bambino. L’Inter, sopra ogni cosa, e, quindi, la 
Turbighese, dove era stato, prima nel consiglio, infi ne scelto 
a ricoprire il ruolo di presidente. Ricordo ancora quei mo-
menti, l’impegno e la determinazione che metteva, la società 
era quasi la sua seconda casa; ed i traguardi sono subito arri-
vati: il salto di categoria in Promozione, un successo che lo 
aveva riempito di gioia”. Uomo semplice e umile, Secondo 
Sommaruga ha lasciato un grande vuoto in tutte le persone 

che hanno avuto modo di conoscerlo e di stargli accanto. 

Esempio di vita e di sport
Secondo Sommaruga se ne è andato per sempre all’età di 73 anni 

di Alessio Belleri

ALLA GUIDA
DELLA 

TURBIGHESE
CENTRO’

LA PROMOZIONE



L e aspettano a Mosca, 
per i Campionati Euro-
pei nel mese di giugno. 
Giulia, Serena e Laura, 

poi, ovviamente, lei, il maestro 
Francesca Adriatico del Japan 
Karate Shotokan di Castano 
Primo, in fondo tra gli artefici 
di questo prestigioso e impor-
tantissimo traguardo. Sono ar-
rivate seconde le ragazze della 
squadra Cadetti (kata), l’altra 
domenica, agli Italiani Rap-
presentativa Regionale di Ostia 
e, così, eccole, ora, pronte per 
vivere ‘alla grande’ l’avventu-
ra degli Europei, in terra russa, 
appunto. Ce l’hanno fatta Sere-
na Pelucchetti, Laura Gabrieli 
e Giulia Racca-
gni: un sogno che 
si avvera e che, 
insieme ai Senior 
Maschile, le porte-
rà, quindi, in terra 
russa, per un nuo-
vo appuntamento 
con la storia. Ov-
viamente grande 
la soddisfazione, 
non solo tra le no-

stre atlete, ma anche per il ma-
estro Adriatico che, davvero in 
pochissimo tempo, è riuscita a 
creare un gruppo fantastico e di 
livello. Se le donne (Cadetti) 
e gli uomini (Senior) possono 
festeggiare, c’è anche un altro 
motivo di orgoglio per la stori-
ca società castanese: ossia Si-
mone Carano, convocato nella 
formazione Cadetti Maschile 
e che si è classificato settimo, 
dopo una prova eccellente. Per 
la cronaca, l’ultima squadra 
presente (la Senior Femminile) 
ha terminato la gara al quinto 
posto. E adesso, tutti a Mosca, 
sperando in un altro successo 
unico per il nostro Paese.    

“Mosca... ci siamo”

L inizio è stato, certa-
mente, di quelli da 
incorniciare. Tre vit-
torie, su altrettante 

partite di campionato, ancor 
prima, però, il gradino più alto 
del podio, nella categoria Terza 
Divisione, al prestigioso torneo 
‘Volley Cup’ che, ogni anno ri-
unisce diverse formazioni del 
territorio, ma non solo. Vai Asd 
Pallavolo Castano, una vittoria, 
quella contro l’Acli Cinisello, 
che è sinonimo del grande im-
pegno che, quotidianamente, 
mister Alberto Castelli ed i 
suoi mettono in campo, durante 
le singole sfide, contempora-

neamente in allenamento. Teo, 
Ardiz, Ciccio, Jonny, Mirco, 
Mena, Fabio, Borla, Alessan-
dro e i 3 Andrea, eccoli qui gli 
artefici di questo prestigioso 
traguardo e che, come ci han-
no confidato ce la stanno met-
tendo tutta, chissà, magari, per 
riuscire a centrare quel salto 
di categoria, la ciliegina sulla 
torta di una stagione, fin qui, 
davvero straordinaria. Chi vo-
lesse seguire i nostri campioni 
lo potrà fare, oltre che in pri-
ma persona, anche collegando-
si al sito ufficiale della società 
www.pallavolocastano.it. Forza 
ragazzi, Castano tifa per voi. 

‘Volley Cup’: primi

E’  stata la provincia di Bergamo ad ‘aprire le danze’, il 22 gennaio scorso, alle numerose gare di 
karate programmate per questo 2012, e l’associazione ‘Taiyou Shinden Karate’ di Busto Garolfo 
è stata una delle maggiori protagoniste. Come di consuetudine, l’associazione ha portato a casa 
grandi soddisfazioni. Gli allievi hanno messo tutto il loro impegno per aggiudicarsi il podio e 
ce l’hanno fatta! Per la categoria delle cinture bianche, infatti, troviamo Niccolò Concari che, a 
soli 10 anni e alla sua prima esperienza, si è aggiudicato il gradino più alto del podio; lo stesso 
vale per Matilde Airoldi e Nicolò Galli, arrivati entrambi secondi, seguiti da Edwin Arellano: 
“Per lui è stata la seconda gara- ci dice Ilaria Pisoni, tecnico del gruppo - ed è andata meglio 
dell’altra volta!”. Anche le gialle non sono state da meno. Come primo classifi cato troviamo 
Gianmarco Cozzi, una vera e proria rivelazione, sin dall’inizio (quindi, un applauso a Simone 
Provasio, Chiara Codoro, Alice Alessio, Sabrina Turano e Iris Mezzalira;  in particolare queste 
ultime tre sono state le uniche a portare a compimento il ‘percorso unico’, i kata e la ‘prova del 
palloncino’). Ancora, le cinture arancioni con Sara Tagliente seconda. Ma, non è tutto, perché anche per 
le cinture blu numerose sono state le soddisfazioni, grazie ai fratelli Pinciroli (Marco si è classifi cato al primo 
posto, mentre Alessio è arrivato secondo, insieme a Chiara Ottoni). In classifi ca, inoltre, c’erano anche Fabrizio Bonaguro, 
collaboratore della “Taiyou Shinden Karate”, terzo, e Federico Briatico, invece, quinto. E le marroni? Per questa categoria non poteva 
mancare Valentina Paladini, quinta classifi cata. La sfi da è stata durissima soprattutto per le cinture nere, dove straordinaria è stata la 
prova del tecnico Daniele Bugatti: un quinto posto, di fronte a numerosi campioni italiani. (di Isabella Spagnuolo)

L’anno riparte alla grande per il ‘Taiyou Shinden Karate’ di Busto Garolfo

per 
le cinture blu numerose sono state le soddisfazioni, grazie ai fratelli Pinciroli (Marco si è classifi cato al primo 

L’anno riparte alla grande per il ‘Taiyou Shinden Karate’ di Busto Garolfo
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       Il nuovo micronido ‘Il nido Celeste’
Open Day il prossimo sabato 11 e 18 febbraio - Inveruno
Open Day al nuovo micronido ‘Il nido Celeste’ di via Trento, 8, ad Inve-
runo. Sabato 11 e sabato 18 febbraio, porte aperte, dalle 15 alle 18 e dalle 
10 alle 12 e dalle 14 alle 16.30.  

▲

          M’Illumino di Meno 2012
Tutta una giornata di risparmio energetico - Turbigo
L’obiettivo è la sensibilizzazione e la comunicazione dedicata al 
risparmio energetico. E proprio il risparmio energetico sarà al centro 
delle attenzioni di una giornata intera. Anche l’Amministrazione 
comunale di Turbigo ha deciso di aderire a ‘M’Illumino di Meno 
2012’, progetto su scala internazionale promosso dalla trasmissione 
‘Caterpillar’ che, da anni, coinvolge milioni di persone in una vera e 
propria maratona etica di buone pratiche ambientali con l’auspicio 
che tale impegno non resti isolato ad un solo momento. Così, il 
prossimo 17 febbraio, il Comune turbighese interverrà con alcune 
signifi cative iniziative: per gli uffi ci comunali (dalle 9 alle 18), 
spegnimento illuminazione negli uffi ci, diffusione procedure di buone 
prassi, raccolta suggerimenti e uso razionale delle apparecchiature 
elettroniche; per le strade, invece, dalle 18 alle 19, spegnimento 
dell’illuminazione pubblica degli edifi ci comunali. Hanno aderito, 
inoltre, la Pro Loco e anche le scuole cittadine.    

▲

          ‘Viva Via Gaggio’ ha trovato casa
E’ stata inaugurata la sede del Comitato - Lonate Pozzolo
“Oggi si realizza un sogno” con queste parole, Walter Girardi, rappre-
sentante del Comitato Viva via Gaggio, ha esordito nel breve discorso 
tenuto per l’inaugurazione della nuova sede a Lonate Pozzolo in via 4 
Novembre. I numerosi sostenitori e simpatizzanti “hanno ora un luogo 
in cui ritrovarsi per discutere di Malpensa e della tutela del territorio”. 
Intanto, continua, l’importante impegno 
del gruppo (che ha portato, nel 2011, 
ad una presenza e ad un lavoro sem-
pre costante); quindi l’aspetto “virtuale 
del Comitato”: la nascita e lo sviluppo 
tramite “il sito, il blog e facebook”, fi no 
a gettare le basi di quello che sarà il 
prossimo importante progetto, la costi-
tuzione di un Ecomuseo. Per maggio-
ri informazioni www.vivaviagaggio.it. 
(Foto e articolo di Angelo Crespi)

▲

          Aperitivo Culturale con Alessandro Mari
Nuovo incontro al Centro Culturale Stoa - Busto Arsizio
Si  svolto il secondo della stagione culturale promossa dal Centro 
Giovanile Stoà di Busto Arsizio:  ‘STOap – Aperitivo culturale’. 
Dopo l’eccezionale apertura del programma culturale lo scorso 20 
gennaio, con Simona Atzori e la pittrice Nadia Anna Crosignani, 
il Centro Giovanile Stoà ha voluto 
incontrare Alessandro Mari, giovane e 
talentuoso scrittore originario della città 
di Busto Arsizio. La sua ricercata ed 
astuta capacità narrativa lo ha premiato 
lo scorso anno come vincitore del 
prestigioso ‘Viareggio Rèpaci’. Prossimi 
appuntamenti su su www.stoabusto.it. 

▲
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Su www.logosnews. it
tempo libero - libri
le ultime novità editoriali

            Antistress cinese e lezioni di trucco
Due corsi, in programma per la cittadinanza - Robecchetto  
Due nuovi corsi dedicati ai cittadini di Robecchetto. Da una parte ‘The-
rapeutic Lohan Qigong’ (ginnastica antistress cinese), dall’altra lezioni di 
trucco (‘Truccarsi bene per volersi bene’). 

▲

Su www.logosnews. it
sport - sport locale
ProPatria - MG Carnaghi - Yamamay

            Laboratori del ‘Gruppo Occhio’
Serate al Kuster per avvicinarsi all’arte - Cuggiono
Gli artisti del ‘Gruppo Artistico Occhio’ offrono le loro competenze a 
chiunque voglia imparare le seguenti tecniche: disegno, copia dal vero e 
pittura, ogni martedì e giovedì dalle 21 alle 23. Info allo 02/9746463

▲

Su www.logosnews. it
rubriche - family 2012
gli aggiornamenti sull’evento

          Corso di formazione 
Quattro incontri per giovani e cassaintegrati - Cuggiono
L’avanzata della crisi ha spinto molti enti ad 
organizzare corsi per reinserire cassaintegrati 
e disoccupati,  in genere ci si  concentra 
su quelle che sono le competenze tecniche, 
computer, inglese ecc,  ma pochi fanno 
formazione nel campo delle competenze 
relazionali. Questo è invece l’obbiettivo del 
corso organizzato dall’Ecoistituto della Valle 
del Ticino, che sarà condotto da Marco Donadoni, docente certifi cato 
AIF.  Il corso si terrà per 4 sabati consecutivi dal 25 febbraio in poi 
per 3 ore al mattino e 4 al pomeriggio presso ‘Le Radici e le Ali’ a 
Cuggiono. Iscrizioni a marco@madonadoni.it

▲
Piazza San Giorgio

20012 CUGGIONO (MI)

02 97240358ACCONCIATURE PER SIGNORA

Lucia
la nostra missione

è prenderci cura delle persone, attraverso 
l’utilizzo di prodotti cosmetici bio-etico 

compatibili, formulati con sostanze 
botaniche e aromi puri di piante e fiori.



C hiedendo ad alcuni 
parrucchieri del-
la porta accanto, 
estendendo così una 

piccola indagine sui paesi di 
Corbetta e Marcallo, si può os-
servare come ogni hair stylist 
abbia un comune denominatore 
nel “confessare” quel segreto 
fondamentale per combattere, 
a colpi di phon, la concorren-
za con i parrucchieri dagli oc-
chi a mandorla. “Dal mio punto 
di vista – spiega Carlo Pagani, 
acconciatore per uomo marcal-
lese – il cliente deve sentirsi li-
bero di decidere dove 
andare, ma, 
allo stesso 
tempo, deve 
anche tener 
conto, non 
solo del rispar-
mio, bensì del-
la qualità del 
prodotto che gli 
si offre, la ga-
ranzia di un trat-
tamento valido e 
sicuro. E’ onesto, 
quindi, far emer-
gere questo dato, 
affinchè il cliente 
capisca che sulla sa-
lute cutanea è impor- t a n t e 
scegliere la qualità del servi-

zio”. Non 
a p p e n a 
il cliente 
varca la 
porta del 
negoz io , 
di nor-
ma, ecco 
che ci si 
precipita 
nel pro-
porre la 
(propria) 
soluzione 
per districare i ricci, stravol-
gere il look oppure, a seconda 
delle richieste, si attua il pro-
cesso per la soluzione al benes-
sere estetico. La pura e sem-

plice, alle volte 
meno, messa in 
piega, richiede 
capacità e im-
pegno verso la 
giovane che si 
prepara per la 
festa di com-
pleanno o 
per la signo-
ra che, l’in-
domani, ha 
la cresima 
del nipo-
tino. Pro-
prio su 
quest’ul-

tima figu-
ra, Barbara Oldani, da 30 

anni parrucchiera corbettese, si 
sofferma su “Quanto sia impe-
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“Professionalità e qualità” 
Un viaggio alla scoperta di alcuni parrucchieri del nostro territorio 

di Viviana Fornaro

g n a t i v o , 
ma mol-
to grati-
f i c a n t e , 
s o d d i -
sfare ap-
p i e n o 
p e r s i n o 
l’anziana 
s i g n o r a 
che do-
m a n d a 
s o l t a n t o 
la piega 

- dice - Nel momento in cui la 
‘storica’ cliente o la nuova en-
trano nel mio negozio, mi im-
medesimo, infatti, nel 
ruolo di colei che 
chiede qualcosa per 
il suo benessere e, 
quindi, ormai in 
automatico, ac-
colgo la richiesta, 
la elaboro veloce-
mente e metto in 
pratica ciò che vo-
gliono”. In questi ul-
timi anni di attività, quali 
episodi o cambiamenti ha avu-
to? “In particolare, da un quin-
quennio, sono a confronto con 
una realtà più frenetica - con-
tinua - ci sono giorni durante 
i quali vengono 2/3 persone e 
altri, invece, dove non si ri-
esce a bere un sorso d’acqua. 
Ovviamente, la qualità e pro-
fessionalità ci permettono di 
“reggere” questi sbalzi”. Della 

stessa opinione anche il fratel-
lo, Filippo, parrucchiere e ta-
tuatore corbettese che, in tema 
di lavoro, graffiato dalla crisi, 
dichiara di “Aver vissuto l’an-
no passato e il nuovo in modo 
decisamente sereno; conteg-
giando la clientela di sempre, 
offrendo un servizio garantito 
da qualità e professionalità”. E 
mentre i parrucchieri ascoltati 
si pronunciano esclusivamente 
sul loro andamento lavorativo, 
c’è chi ha deciso di togliersi 
un cosiddetto ‘sassolino dal-
la scarpa’. Pamela, titolare di 
Tiffany Hair di Marcallo, sulla 

concorrenza con i par-
rucchieri cinesi, ha 

gli occhi ben aper-
ti e le idee molto 
chiare: “Non è il 
cliente a sbagliare 
ad andare dal par-
rucchiere cinese, 

neppure i cinesi... 
è il comune che non 

dovrebbe transigere 
su orari, giorni d’apertura 

e molto altro. In primis, sulle 
ricevute fiscali. Per non parlare 
dei turni di lavoro. E poi le spe-
se, con prezzi del genere è im-
possibile coprirle”. In ben 68 
anni, invece, il parrucchiere per 
uomo Carlo Alberto Rosignoli, 
di Corbetta, ricorda come “In 
una vita di lavoro ho pettinato 
molte persone che, negli anni, 
sono diventati clienti fissi”.

medesimo, infatti, nel 
ruolo di colei che 
chiede qualcosa per 

pratica ciò che vo-
gliono”. In questi ul-
timi anni di attività, quali 

concorrenza con i par-
rucchieri cinesi, ha 

gli occhi ben aper-
ti e le idee molto 

rucchiere cinese, 
neppure i cinesi... 

è il comune che non 
dovrebbe transigere 

su orari, giorni d’apertura 

bero di decidere dove 

prodotto che gli 
si offre, la ga-
ranzia di un trat-
tamento valido e 
sicuro. E’ onesto, 
quindi, far emer-
gere questo dato, 
affinchè il cliente 
capisca che sulla sa-

meno, messa in 
piega, richiede 
capacità e im-
pegno verso la 
giovane che si 
prepara per la 
festa di com-
pleanno o 
per la signo-
ra che, l’in-
domani, ha 
la cresima 

tima figu-
ra, Barbara Oldani, da 30 



U na fucina di arte e 
cultura, proiettata 
sul magico mondo 
del palcoscenico. 

Ha da poco tempo  aperto, a 
Bernate Ticino, l’Associazio-
ne Culturale A.D.C.R. che si 
occupa di corsi di danza,canto, 
recitazione e chitarra. La fon-
datrice è Sabrina Ganzer (già 
titolare di una scuola di danza 
a Boffalora) con Viola Senato-
re e Stefania Pagani; si tratta di 
professioniste di età diverse ac-
comunate  dalla passione per il 
ballo e per lo spettacolo. Oltre 
ai corsi tradizionali, l’ A.D.C.R 
propone stage con noti pro-

fessionisti e dj; gli insegnanti 
vantano tutti un ottimo curricu-
lum, con incursioni nel mondo 
dello spettacolo. “Tra i proget-
ti futuri c’è il coinvolgimento 
dei bambini con feste a tema o 
animazione e degli adolescen-
ti attraverso stage con noti dj 
della radio”-spiega Sabrina 
Ganzer. I corsi proposti sono: 
danza propedeutica, classica, 
moderna e hip hop per adulti e 
bambini (con  Sabrina Ganzer, 
Viola Senatore e Stefania Pa-
gani), ballo  latino americano 
(con Linda Russo), recitazione 
(con Vittorio Vaccaro), canto 
(con Marco Pizzini), chitarra 
(con Mauro Palermo), dizio-
ne , pilates e stretching. Tra 
le  iniziative anche un corso di 

portamento con una 
modella professio-
nista e un corso di 
dj con Dj Max Ben-
zoni. Informazioni 
sul sito www.adcr.
it o sulla pagina Fa-
cebook dedicata; la 
scuola è facilmente 
raggiungibile in via 
privata Garibaldi 
(zona industriale). 

La cultura con l’ A.D.C.R.
di Valentina Di Marco
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R ichiesta a gran voce 
da molteplici aziende 
di servizi e semplici 
cittadini, l’Agenda 

Digitale’ entra nelle priorità 
del nostro Paese. Ma in cosa 
consiste? In un certo senso nel 
semplificare, velocizzare e fare 
rete tramite internet. “L’Agen-
da digitale è stata finalmente 
inserita in un con-
testo di sviluppo 
dei territori, pen-
sato per rilanciare 
imprenditorialità e 
occupazione, orga-
nico allo sviluppo 
di tutto il sistema 
Paese - spiega Ma-
rio Calderini, con-
sigliere del Ministro Francesco 
Profumo - Ci sono due grandi 
filoni di attività. Il primo ri-
guarda le attività di integrazio-
ne tra lo sviluppo di reti a banda 
larga, di competenza stretta del 
Ministero per lo Sviluppo eco-
nomico, e quello della doman-
da/offerta di servizi digitali che 

su quelle infrastrutture devono 
viaggiare”. Occorre innanzi-
tutto ridurre il ‘digital divide’, 
ovvero la possibilità di accesso 
(banda larga e mobile) dei cit-
tadini alla rete internet. Poi, si 
creerà un ‘cloud computing’, 
una ‘nuvola’ dove tutte le pub-
bliche amministrazioni conser-
veranno i dati dei cittadini, così 

da renderle imme-
diatamente acces-
sibili agli utenti 
e agli altri uffici. 
Stesso discorso per 
le Università, il 
tanto ‘caro’ libret-
to dei voti diverrà 
un’unica grande 
banca dati digita-

lizzata. Per non farsi trovare 
impreparati di fronte al futuro 
che si fa presente, il gruppo 
PROEO srl è ormai già attivo 
nella creazione di siti e portali 
per enti privati e pubblici. Se 
non vuoi rimanere ‘indietro’, 
contattaci per un preventivo 
gratuito a info@proeo.it

Nasce l’Agenda Digitale di Viviana Fornaro

L o scorso venerdì, pres-
so il Centro Socio Cul-
turale di Via Piave a 
Mesero, si è svolta la 

finalissima del progetto ‘Per-
corsi Sonori’, madrina della 
manifestazione è 
stata Rossella For-
naroli con il suo 
gruppo ‘The blues 
power band’. “La 
mia passione na-
sce da un’esigen-
za, non saprei ri-
cordare un giorno 
preciso – inizia la 
giovane cantautri-
ce - mio fratello, 
sin da quando ero 
piccola, suonava la batteria ed 
io pian piano, con la scuola di 
musica e la passione per le note, 
cominciai questo percorso. Ora, 
io e Max, suoniamo nella stes-
sa band”. Gli altri componen-
ti: Luca Bettolini, arrangiatore 

e chitarrista insieme a Paolo 
Beretta; Mao Salemi al basso 
e Marco Maina all’armonica; 
Ricky Giarda suona la tromba e 
le due coriste Daniela Zucchini 
e Giordana Bianchi. Icone mu-

sicali ti hanno in-
fluenzata? “I miei 
contagi musicali, 
hanno appreso dal 
genere blues, jazz 
e cantanti come 
Etta James, detta 
‘Miss Peaches’, 
che ha visto i suoi 
maggiori successi 
proprio nel blues 
e R&B; Ray Char-

les, considerato ‘re 
della musica soul’, ma ancor 
più da Norah Jones”. Lo scorso 
anno ha vinto il conconso Con-
tursi Festival a Salerno, nella 
categoria Inediti col brano ‘Un 
caffè’. Intervista completa sul 
www.logosnews.it

Un talento jazz e blues

les, considerato ‘re 

SÌ AL MANTENIMENTO 
DEL FIGLIO BAMBOCCIONE, 

MA SOLO SE INCOLPEVOLE 
DI NON ESSERE INDIPENDENTE

Il semplice raggiungimento della maggiore età del figlio non 
conferisce ai genitori il diritto di interrompere il manteni-
mento del ragazzo economicamente non autosufficiente. 
Secondo la terza sezione civile della Corte di Cassazione, 
tale obbligo di mantenimento a carico dei genitori viene 
meno solo nel momento in cui il figlio abbia effettivamente 
raggiunto l’indipendenza economica, oppure non sia stato in 
grado di raggiungerla per fatto attribuibile a sua colpa. 
La Suprema Corte, con sentenza n. 13184 del 2011, ha 
statuito che “l'obbligo dei genitori di concorrere tra loro, 
secondo le regole dell'art. 148 c.c., al mantenimento dei figli, 
non cessa automaticamente con il raggiungimento della 
maggiore età, ma continua invariato finché i genitori o il 
genitore interessato non provi che il figlio ha raggiunto 
l'indipendenza economica, oppure che è stato da loro posto 
nella concreta posizione di poter essere autosufficiente, 
ma non ne abbia tratto profitto per sua colpa”. 

Per info ed approfondimenti:
Avv. Filippo Parisi - NL Studio Legale

filippo.parisi@studio-nl.com

Rubrica: il parere legale
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PalcAttak a Mesero

Il teatro lirico di Magenta

San Valentino... quest’anno si 
festeggia in acqua. Solo l’ultima di 
una serie di iniziative che il centro 
sportivo Acqua1Village di Castano 
Primo sta organizzando: domenica 
19 febbraio ecco la prima edizione 
della gara di bacio subacqueo. 
Due le varianti per tutte quelle 
coppie presenti (la partecipazione 
è gratuita), da una parte il bacio 
subacqueo classico, dall’altra, 

invece, quello con morso della 
mela. Inoltre, al singolare evento 
saranno presenti anche due ospiti 
d’eccezione del mondo dell’apnea, 
la campionessa mondiale e italiana 
2011 Ilaria Bonini ed il recordman 
mondiale apnea 2004 Mike Maric. 
Per i vincitori un buono del valore 
di 200 euro per servizi interni ed 
estetici con centro benesse partner. 
La piscina si riempie di amore.                               

Domenica 12 febbraio, alle 16, 
presso la Sala della Comunità 
don Gesuino di Mesero, andrà 
in scena il nuovo spettacolo dei 
PalcAttak di Inveruno. Titolo 
dell’opera: ‘Una storia a mille 
colori’ per far scoprire al pubblico 
il piacere dell’ascolto di una bella 
e tradizionalissima fi aba, come 
quella di Cappuccetto Rosso.

Primo concorso lirico ‘Città di 
Magenta’: sotto la direzione 
artistica di Bruno Casoni, il 
magentino Direttore del Coro 
del Teatro alla Scala di Milano, 
il concorso è rivolto a giovani 
voci del panorama operistico 
internazionale. Le iscrizioni 
possono essere presentate fi no al 
25 febbraio.

A San Valentino, un bacio in acqua

Mille colori... Lirica a Magenta

Carnevale Oleggese

‘“Pirin vi invita, Oleggio vi attende”: 
torna quest’anno la festa più 
pazza e divertente dell’anno, con 
il 61° carnevale oleggese. E’ ricco 
il programma per le domenica 12 
e 19 febbraio, con la presenza di 
ospiti speciali come Gigi Carlotto, 
Valentina Medina e Cristina d’Avena, 
amata dai piccini per le sigle dei 
cartoni animati più famosi di 
sempre. Fulcro della manifestazione, 

che si apre alle ore 14.30, i 
grandiosi carri allegorici, intercalati 
da gruppi folkloristici. Due giornate 
all’insegna dell’allegria, degli scherzi 
e delle maschere. Il costo di ingresso 
è 7 euro, gratis i bambini fi no a 
10 anni. In caso di maltempo la 
manifestazione verrà rinviata in data 
da destinarsi. Per altre informazioni 
è possibile visitare il sito internet 
www.carnevaledioleggio.it

Carri e coriandoli a Oleggio
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